
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Protokoll der Generalversammlung der SKG Zürich 
 

vom 24.02.2024 
 

in der „Clubhütte“ Reckenholz 
 

Traktandum   1  Begrüssung 
Traktandum   2  Wahl der Stimmenzähler/innen 
Traktandum   3  Abnahme des Protokolls der GV 2023 (Beilage 1) 
Traktandum   4  Abnahme der Gruppen-Jahresberichte (Beilagen 2+3) 

 Abnahme Jahresbericht der Präsidentin 
Traktandum   5  Jahresrechnung 2023 
Traktandum   6  Revisorenbericht 2023 (Beilage 4) + Décharge-Erteilung 
Traktandum   7  Wahl der Revisoren 
Traktandum   8  Budget 2024 
Traktandum   9  Festlegung der Mitglieder- und Kursbeiträge 
Traktandum 10  Jahresprogramm 2024 

 
 Verschiedenes 

 

 

1. Begrüssung 
 

Jeanine Däppen eröffnet um 18.11 Uhr die Generalversammlung und begrüsst alle Anwesenden. 
 

Versandte Einladungen:  198 
Keine Rückmeldung:    92 
Entschuldigt:     59 
Angemeldet:     47 
 
Gemäss Präsenzliste sind 47 Stimmberechtige anwesend. Das absolute Mehr beträgt somit: 25. 
Anwesend sind 2 Gäste, diese haben keine Stimme. 
 

2. Wahl der Stimmenzähler/innen 
 

Für die heutige GV stellt sich Désireé Hofer als Stimmenzählerin zur Verfügung: 
 

Ist jemand gegen diese Wahl der Stimmenzählerin? Nein 
Möchte sich jemand seiner Stimme enthalten? Nein 
 
Die Stimmenzählerin wird einstimmig gewählt. 
 

3. Protokoll der Generalversammlung 2023 
 

Das Protokoll der Generalversammlung der SKG Sektion Zürich vom 25.02.2023 wird einstimmig 
angenommen. 



4. Jahresberichte 2023 
 

Die Jahresberichte aus den Gruppen (Agility und FBH) wurden mit den Einladungen zur GV 
vorgängig versandt. Weswegen an dieser Stelle sofern keine Fragen mehr dazu sind, nur noch 
über die Gruppenberichte abgestimmt wird. 
 
Jahresbericht Agility 
(Beilage 2) 
 
Jahresbericht Familienbegleithunde 
(Beilage 3) 
 
Die Jahresberichte aus den Gruppen werden einstimmig angenommen. 
 
Jahresbericht Präsidentin 
Was war los im Reckenholz? 
Viel wurde bereits in den Gruppenberichten Agility und FBH erzählt, aber auch nebenher geht 
jeweils einiges in so einem Jahr. 
 
Per Januar 2023 konnten wir den Platz bei den Gas-Tanks zur vollen Benützung übernehmen, 
ohne dass weitere Mietkosten entstehen. Bis dahin durften wir den zwar nutzen, aber mittlerweile 
steht uns der voll zur Verfügung. 
Am 21.01.2023 war die Präsidentenkonferenz in Aarau, da waren wir vertreten, aber viel 
Spannendes gab es da nicht zu hören. 
Anfangs Jahr haben wir unser Beitrittsformular um eine Sparte (Hoopers/Nadac) ergänzt, so kann 
auch für diese Sparte ein Aktivbeitrag mittels Jahresrechnungen erhoben werden und in die 
Hauptkasse fliesst von diesen Trainings ein Teil. Bisher lief das alles unter FBH und es blieben 
alle eingenommenen Trainings in der FBH Kasse. Und dies wortwörtlich in der Kasse, was einen 
vermehrten Aufwand an Buchungen bedeutete. In diesem Rahmen musste das Sekretariat (Pia) 
alle Mitglieder im Webling überarbeiten, die bereits Hoopern und die Stammdaten anpassen. 
Am 01. April kein Scherz haben wir am obligatorischen Putztag wieder ordentlich rangeklotzt und 
den Platz für die Trainingssaison 2023 auf Vordermann gebracht. Insgesamt 51 Mitglieder waren 
dabei und so konnten alle vorgesehenen Arbeiten abgearbeitet werden, was dann jeweils umso 
schöner für die ersten Trainings ist. 
Im Sommer haben wir dann etwas aufgeräumt und uns von Altlasten getrennt. Wir haben die 
nicht mehr benötigten Hoopers-Tunnels verkauft und auch der Anhänger konnte von Ria noch zu 
einem guten Preis verkauft werden. Der Anhänger wurde ursprünglich zum Transport und zur 
Einlagerung von Agi-Geräten benutzt, da aber seit 2-3 Jahren keine Geräte mehr transportiert 
werden müssen, weil diese in der Halle in Nassenwil vorhanden sind, hat der eigentlich nur noch 
Kosten (Vorführen, Vignette, Pneus) verursacht, weswegen wir den abgestossen haben.  
Im Herbst wurden die Abende dann wieder länger resp. das Licht wieder dürftiger, dies hat uns 
veranlasst vor allem für die zwei Aussenplätze mal das Thema Beleuchtung etwas genauer zu 
betrachten und wir haben bei unsern «Hauselektriker» eine Offerte für zusätzliche Lichtmasten 
eingeholt, Ein einzelner Masten inkl. Leuchtmittel läge bei rund 2700.-, weswegen wird dieses 
Projekt im Moment aber noch nicht in Angriff genommen haben.  
Per 01.09.2023 mussten wir (resp. Désireé) sich mit dem neuen Datenschutzgesetzt 
auseinandersetzen, später dazu mehr. 
Im Herbst/Winter konnten wir resp. Désirée den Pizzaofen verkaufen, wir durften den aus 
Feuerschutzpolizeilichen Gründen nicht anschliessend resp. die Massnahmen dafür wären in 
keiner Relation zur Nutzung gewesen. Deshalb haben wir uns einstimmt dazu entschieden, 
anstelle dessen lieber nochmals einen funktionstüchtigen Ofen/Herd zu besorgen, diese 
Anschaffung ist noch offen. Wir benötigen dazu einen zusätzlichen Stromanaschluss da bisher an 
dieser Stelle Gas angeschlossen war. 
 



Ende Oktober konnten wir von Michele einen etwas rustikaleren Pavillon übernehmen. Dieser 
wurde von einem Teil Vereinsmitglieder, von einem Teil Verwandtschaft in Zürich-Altstetten 
abgebaut und hier – neben der Clubhütte – wieder aufgebaut. Dieser soll und hat auch schon als 
Unterstand bei schlecht Wetter fungiert aber auch zum gemütlichen Zusammenhöckeln animieren. 
Darf gerne ausprobiert werden! 
Per 31.12.2023 haben zwei externe Mieter (Dani Schutzdienst & Bikem Treibball) wegen zu wenig 
Zeit ihre Mitverträge gekündigt. Dani war nur sporadisch, wenn Platz da, Bikem hatte am 
Mittwochnami den Welpenplatz. Beide wurden bisher Mieter wurden bisher nicht ersetzt, es wurde 
aber auch nicht aktiv nach Ersatz gesucht, da eigentlich alle Plätze gut frequentiert sind. 
Dies ein kleiner Rückblick ins 2023 ……… und auch das 2024 hat schon begonnen, aber darüber 
reden wir dann nächstes Jahr! 
 
Der Bericht der Präsidentin wird einstimmig angenommen. 
 

5. Jahresrechnung 2023 (Jeanine Däppen, Buchhaltungsverantwortliche) 
 
Dieses Buchungsjahr wurde alles von Jeanine selber gebucht, das heisst inkl. Gruppenkassen 
und Hüttenkasse. Der Abschluss und die ausserordentlichen Buchungen wie jahresübergreifende 
Sachen, Zollgebühren usw. hat das Treuhandbüro übernommen. 
 
Was ist ausserordentlich? 
 
Es gab keine ausserordentlichen Buchungen. Auch dem Treuhandbüro und der internen Revision 
ist nichts Aussergewöhnliches aufgefallen. Wir hatten eine doppelte Buchung, was von den 
Revisoren bemerkt und im Anschluss korrigiert wurde. 
 
Auf Wunsch von Heinz Steger soll die Bilanz und ER in einem besseren File als dem Auszug aus 
dem Webling vorgestellt werden. Er hat eine Vorlage erstellt, gefüttert wurde diese von Jeanine. 
 
Die Bilanz und Erfolgsrechnung 2023 werden erklärt. 
Es resultiert ein Gewinn von 37’213.23 CHF. 
 

Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen. 
 

6. Revisorenbericht 2023 / Decharge-Erteilung 
 

Bei der diesjährigen Revision musste erneut der Jocker des Ersatzrevisors gezogen werden, da 
Heinz Steger (2. Revisor) aus gesundheitlichen Gründen erneut verhindert war. Ersatzrevisorin 
gemäss Protokoll von 2023 war Barbara Ettler, Zina Bogdanova, hat somit als 1. Revisorin 
fungiert. 
 
Zina Bogdanova (1. Revisorin) und Barbara Ettler (2. Revisorin) haben die Rechnung und 
Buchführung der Gruppenkassen Agility und FBH sowie der Hauptkasse geprüft und den 
Revisorenbericht verfasst, der von Barbara Ettler vorgetragen und zur Annahme empfohlen wird. 
 
Der Revisoren-Bericht (Beilage 4) und die Jahresrechnung 2023 werden einstimmig angenommen 
und dem Vorstand Decharge erteilt. 
 

7. Wahl von zwei Revisoren Buchhaltung 2024 
 

Für das Buchungsjahr 2024 suchen wir einen 2. Revisor und einen Ersatzrevisor. 
 

1. Revisor = Barbara Ettler 
2. Revisor  Martin Kömeter 
Ersatzrevisor = Nicole Ciullo 

 



Das Datum für die Revision der Buchhaltung 2024 ist am Dienstag 04.03.2025 19.00 Uhr. 
 
Die Revisoren werden einstimmig gewählt. 
 

8. Budget 2024 (Jeanine Däppen, Buchhaltungsverantwortliche) 
 
Die Zahlen für das Budget wurden mehr oder weniger aus dem Vorjahr übernommen und den 
effektiven Zahlen angepasst. Im Vergleich zum Vorjahr wurden Einnahmen Vermietung 
Übungsplatz etwas reduziert und dafür die Junghundekurse und die Einnahmen aus dem 
Restaurant etwas höher budgetiert. Bei den Ausgaben wurde im Vergleich zum Vorjahr der 
Aufwand für den Übungsplatz mit leicht weniger eingeschätzt und Strom, Kosten Restaurant und 
Steuern etwas erhöht. Auch beim Hunde-Abo, den Ausbildungen für ÜL und Verbandsbeiträge 
haben wir etwas mehr budgetiert, dies resultiert jeweils aus der Mitgliederanzahl, und mehr 
Mitglieder bedeutet mehr ÜL, welche dann auch entsprechend geschult und weitergebildet werden 
sollen.  
 
Angenommen  
Ertrag:  61’000.- CHF 
Aufwand:  55’000.- CHF 
 
Resultierender Gewinn: 6’000.- CHF 
 
Das Budget 2024 wird einstimmig angenommen. 
 

9. Festlegung der Mitglieder- und Kursbeiträge 
 
Wie bereits an der letzten GV besprochen und beschlossen erhöht sich dieses der 
Mitgliederbeitrag im Jahr um 5.-, das heisst der Mitgliederbeitrag beträgt neu 75.- (resp. 37.50 
CHF für Jugendliche oder Partner). 
 
Die Erhöhung der Mitgliederbeiträge per 2024 wurde bereits an der GV vom 25.02.2023 
einstimmig angenommen. 
 
Der Vorstand empfiehlt, den Aktivbeitrag für 2024 zu belassen. 
 
Die Beibehaltung der Aktivbeiträge 2024 wird einstimmig angenommen. 
 
Etwas Buchhalterisches noch in eigener Sache:  
 
Die Revision der Buchhaltung muss etwas nach hinten geschoben werden, es ist sehr sportlich, 
die Buchhaltung bis Ende Februar komplett abzuschliessen und durch den Treuhänder auch noch 
fertig zu stellen und dann noch die interne Revision zu machen. Oft kommen noch Kreditoren 
Ende Januar (z.B. Schlussrechnungen wie Stromverbrauch usw.) rein. Daher würde sich auch die 
GV in den März schieben, was aber aufgrund von Sportferien im Februar und vielen Absenzen gar 
nicht so schlecht wäre. Gemäss Statuten müssen wir die GV bis spätestens Ende Juni abgehalten 
haben.  
 
Wenn sich die GV nach hinten schiebt (siehe Jahresprogramm) müsste jeweils im Vorjahr (wurde 
auch so von einer Revisorin empfohlen) über die Mitgliederbeiträge für das Folgejahr abgestimmt 
werden damit die Rechnungen im Februar verschickt werden können. 
 
Der Vorstand empfiehlt die Mitgliederbeiträge und den Aktivbeitrag 2025 zu belassen. 
 
Die Beibehaltung der Mitglieder- und Aktivbeiträge 2025 wird einstimmig angenommen. 
 
 



10. Jahresprogramm 2024 
 

13.04.2024  Allgemeiner Putztag 
20.04.2024  Verschiebedatum Putztag 
05.05.2024   Platz-Military 
23.06.2024  Hoopers-Wettkampf 
28.06.2024  Agility-Meeting im Reckenholz 
29.06.2024  Agility-Meeting im Reckenholz 
24.08.2024  Sommerfest FBH-Gruppe 
13.11.2024  Vollversammlung Agility 
25.11.2024  Vollversammlung FBH 
18.12.2024  Weihnachtsplauschtraining Agility (Halle Nassenwil) (intern) 
04.03.2025  Revision Gruppen/Hauptkasse (Kassier & Revisoren) 
15.03.2025  Generalversammlung in der Clubhütte Reckenholz 
 

Das Jahresprogramm 2024 wird einstimmig angenommen. 
 
 

Anträge sind keine eingegangen, daher nicht traktiert und nichts zu diskutieren resp. 
abzustimmen. 
 

Verschiedenes 
 

Spannende News aus dem Vorstandsjahr: 
 

Per April 2024 führen wir einen Ämtliplan ein. Das heisst sich wiederholende kleinere Arbeiten 
werden fix in die Gruppen verteilt. Es gibt jeweils eine zuständige Person (meistens der GL). 
Diese Ämtli können aber abdelegiert werden. Die Ämtli hängen aus. Zudem gibt es neu eine Pin-
Wand, wo Arbeiten notiert werden (können), wenn jemand Kapazität oder ein nur Bock hat, mal 
was Anständiges zu arbeiten, darf man sich gerne da an Ärbetli bedienen.  
 

Auf dem Platz bei den Tanks wird es in Absprache mit der Eigentümerin einen Welpenspielplatz 
geben. Diesen wird Patrizia Dal Farra realisieren, das Material wurde bereits abgeholt und steht 
zur Aufmöbelung bereit. Der Welpenspielplatz kann auch von anderen Gruppen genutzt werden. 
 

Veteranen 
Dieses Jahr haben wir eine neue Veteranin, Manuela Kunz-Kaiser (langjähriges Passivmitglied, 
jetzt in den Startlöchern für Agility) ist am 01.01.1999 in den Verein eingetreten und uns bis dato 
treu geblieben. Manuela kann heute leider nicht vor Ort sein, ihr wurde aber schriftlich gratuliert. 
 

Neues Datenschutzreglement der Schweiz (Désirée Hofer) 
Homepage = up to date 
 

Datenbank Fairgate (Pia Hausheer) 
Der Dachverband hat per Anfangs 2024 die Zusammenarbeit mit Amicus aufgelöst, als 
Begründung wurde mitgeteilt, dass Amicus nicht alle Anforderungen erfüllen kann. Neu wird die 
Mitgliederbank über Fairgate geführt. Fairgate fungiert als reine Mitgliederdatenbank, es gebe 
aber weitere kostenpflichtige Tools (Buchhaltung, Webseite, Newsletter), die evtl. noch spannend 
sein könnten. Die Online-Schulungen finden erst statt, daher kann an dieser Stelle noch nicht viel 
berichtet werden. Eintritte für 2024 wurden in der Vereinsdatenbank (Webling) erfasst – Übertrag 
in Fairgate ist noch pendent. Die Mitglieder wurden per Stand 31.12.2023 übernommen.  
 
Achtung: Amicus als Hundedatenbank bleibt bestehen – es geht nur um die Vereinsdatenbank! 
Weiterhin müssen Hunde über Amicus angemeldet/abgemeldet werden. 
 
Für das Mitglied ändert sich mit Fairgate an sich nichts. Mitgliederausweise können zukünftig über 
die Homepage des Dachverbandes ausgedruckt werden. 



 
Info/Empfehlung für alle, die dieses Jahr noch an einer Prüfung/einem Wettkampf teilnehmen 
wollen: Mitgliederausweis 2024 unbedingt vor April ausdrucken – nachher Übertritt zu Fairgate. Ab 
wann die Mitgliederausweise dann gedruckt werden können ist noch offen, wird auf unserer 
Homepage publiziert sobald da Details bekannt sind. 
 
Dankeschön 
Wotan Stiefel (Waid) 
Robert & Sonja Studer (Reckenholz) 
Eva Heidenreich 
 
Auch beim Vorstand und allen Übungsleiterinnen bedankt sich Jeanine ganz herzlich. 
 
 
Jeanine schliesst die GV um 19.14 Uhr und wünscht allen einen guten Appetit beim 
anschliessenden Abendessen. 
 
 
 
Regensdorf, 24.02.2024 
 
 
 
 
Die Protokollführerin       Die Präsidentin 
Eva Heidenreich       Jeanine Däppen 
 
 



Beilage 2:  

 



 
 



Beilage 3: 

 

 



Beilage 4: 
 

 


